
 

ALLER AU LARGE 

Dire oui à un nouvel appel, c’est continuer simplement un chemin de 

confiance. 
 
Il y a un peu plus de trois ans que dans l'église d'Amfreville-la-Campagne, dans l'Eure, je disais oui à 
l'appel à suivre le Christ pour toujours, chez les Frères missionnaires des campagnes. 
 
Je faisais ce choix, confiant dans la Parole du Christ qui me disait viens et suis-moi. Lors de la 
célébration nous chantions: « Contre vents et marées, oser prendre le large, oser tourner la page, 
vivre est à inventer. » 
 
Et voilà qu'en août 2001, sur ce chemin dans lequel je me suis engagé, la question m'est posée: veux-tu 
devenir prêtre ? Que répondre à cet appel au large ? 
 
La vie que je menais à Canappeville comme frère, avec ses hauts et ses bas bien sûr, me convenait. 
Pourquoi quitter cette situation pour devenir frère prêtre ? Qu'ai-je à y gagner ? 
 
Rien, dirais-je d'abord. Cet appel vient me bousculer dans ce que je suis. Devenir prêtre ne se fait pas 
d'un coup de baguette magique. Ce changement ne peut se faire que progressivement et sans doute pas 
sans difficultés. 
Il y a de nombreuses raisons qui peuvent faire hésiter. Frère Vincent en cite quelques unes: risque de 
me faire happer par des besoins immédiats du fonctionnement de l'Eglise, de ne plus avoir de temps 
pour rejoindre les hommes là où ils sont, de ne pas être capable d'assumer cette tâche. 
On peut trouver facilement des raisons pour ne pas aller au large. Ce ne sont que des peurs, réelles 
certainement, mais qui ont d'abord des fondements personnels. 
 
En regardant au-delà de soi-même, il y a sans doute plus de raisons qui poussent à dire oui. 
Pour moi, et c'est sans doute la raison la plus importante, c'est de continuer un chemin de confiance. 
Confiance en Jésus: en fondant ma vie sur le Christ, en lui faisant confiance, le chemin s’est toujours 
avéré possible. Je crois donc que ce n'est pas en devenant prêtre que ce chemin ne le sera plus. 
Confiance en ceux qui m'appellent : si mes frères me demandent cela, c'est qu'ils me font confiance 
pour le vivre: 
C'est aussi parce que je crois qu'il faut continuer à témoigner de Jésus- Christ dans notre monde 
d'aujourd'hui. 
Tout baptisé, seul et en communauté, est appelé à donner ce témoignage par sa vie, ses paroles. Mais il 
ne peut être fécond que s'il s'enracine dans le Christ, que s'il se nourrit du Christ. Pour cela, il est 
nécessaire que quelques-uns parmi les baptisés soient prêtres. Mais je ne souhaite pas être quelqu'un à 
part, mais bien un parmi les hommes, à leur service. 
 
Je réponds oui aussi parce que je vois les besoins de la Congrégation et de l'Église. Je crois qu'il est 
important que parmi .les chrétiens, il y en ait qui soient religieux et prêtres, en se situant au milieu des 
préoccupations des hommes, entre autre en ayant un travail salarié. 
 
Bien sûr il est difficile de dire ce que sera demain la place du prêtre dans la société et l'Église, mais 
cela ne m'empêche pas de croire qu'il en aura une. C'est confiant en Jésus, dans la foi, que je veux aller 
de l'avant avec lui dans le cheminement vers l'ordination. Allons au large, nous ne serons pas déçus. 
 
Je confie à votre prière les jours qui me séparent de cette ordination. 
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